
SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 

 

1 de 10 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
11  

 

FECHA: Diciembre 18 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Peña, por un México exitoso”  

 “Sube a $6 la tarifa del transporte”  

 “La nueva Ley de Asociaciones es un atraco: PT”  

 “Migración, parte de la cultura” 

 
“Intensifica el IFE credencialización”  

 
“Elecciones extraordinarias transparentes”  

 
“No circula”  

 “Mediará gobierno en conflicto entre Bombardier y sindicato”  

 “Previene SMN por más fríos para las regiones”  

 
“Migrantes: cambian las rutas, sigue la tragedia”  

 
“Arranca “lluvia” de spots”  

I N S T I T U C I O N A L  

Uno más uno-Asegura IEE unas elecciones extraordinarias transparentes: De cara al inicio del nuevo periodo 
electoral extraordinario que se llevará a cabo en los municipios de Xochicoatlán y Santiago Tulantepec, después de que 
las elecciones ordinarias no definieran a un ganador y fueran anuladas,, el IEEH informó a través del Consejero 
Presidente Daniel Jiménez Rojo que se realizarán elecciones transparentes en las que impere el ejercicio democrático de 
la ciudadanía y se decida en las urnas quién será el próximo alcalde de dichas demarcaciones. Las elecciones del próximo 
18 de marzo que serán de forma extraordinaria en las dos localidades, contarán con la observación rigurosa del IEE para 
que los candidatos no efectúen actos sucios de campaña o que estén fuera de la Ley, el instituto regulará que los 
aspirantes no presenten propaganda en recintos religiosos, escuelas o dependencias del gobierno, esto debido a que se 
violan los fundamentos de la ley electoral y se tendrá que sancionar al partido y al candidato por dichas acciones. El 
dirigente del IEE en la entidad declaró que los pasados comicios de julio en dichas comunidades fueron anulados por 
actos sucios como manifestaciones a favor de algún candidato en iglesias, situaciones que irrumpen el proceso electoral 
democrático, por lo que nuevamente pide a la ciudadanía salir a las calles en el mes de marzo para que pueda elegirse al 
próximo presidente municipal d ambos municipios. Asimismo, Jiménez Rojo dijo que la responsabilidad no sólo es del IEE, 
sino de las coaliciones y partidos políticos para que se puedan dar a conocer elecciones limpias que no empañen el 
ambiente político electoral, de la misma manera negó que el 2012 por ser un periodo de elecciones presidenciales afecte 
de alguna manera estos comicios electorales, debido a que los tiempos son diferentes y cumplen con las normas 
establecidas. Las elecciones extraordinarias del próximo 18 de marzo en Santiago y Xochicoatlán para elegir a alcalde 
serán definidas y reguladas por el IEE, en estos momentos el organismo ciudadano se encuentra en estudio de la 
ubicación de casillas y capacitación de los observadores que participarán en los comicios, además de la aceptación de las 
fuerzas políticas que integraron su expediente para presentar candidatos. (José Ignacio García, página 03) 
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-A falta de líder, PRD se rige por sus órganos: Aunque el PRD se quedará sin líder por lo que resta del año, 
su representante ante el IFE, Teresa Samperio León, aclaró que las demás direcciones del Sol Azteca y sus órganos 
colegiados funcionan y serán quienes tomen las decisiones hasta que sea nombrado su dirigente interino por la dirigencia 
nacional. De acuerdo con la militantes perredista, no descartan una imposición de la corriente de Los Chuchos liderada en 
la entidad por Isidro Pedraza, Luciano Cornejo y José Guadarrama. “No tenemos fecha, lo que podrá hacer el Comité 
Político Nacional es nombrar un delegado, dos o hasta tres, como se ha dado casos de nombrar una presidencia 
colectiva, pero tiene que ser designada; otra posibilidad es que se quede acéfala la presidencia, porque los secretarios 
del consejo siguen trabajando”. “Definitivamente en lo que resta de este año no se hará, quisiera subrayar que está 
acéfala la presidencia y la secretaría general, más no el Comité Ejecutivo porque estamos 11 integrantes”. “Hasta ahorita 
si se dan imposiciones por los integrantes de Nueva Izquierda que está integrada por el equipo del senador José 
Guadarrama, Luciano Cornejo e Isidro Pedraza, ellos como tienen mayoría de consejeros y en el comité estatal siempre 
logran imponer a su candidato”.  (Ángel Cabrera, página 11) 

Independiente-Hoy se conocerán detalles de precampaña interna del PAN: Este domingo se dará a conocer el 
mecanismo que tendrá la precampaña interna del PAN para a selección del candidato al Senado, en el que participan 
Xóchitl Gálvez y Daniel Ludlow, de cara al proceso 2012. Hoy estarán presentes los dos aspirantes para ofrecer rueda de 
prensa, en la que fijarán postura sobre el tipo de campaña interna que realizarán para buscar el respaldo de la propia 
militancia panista para obtener la candidatura a senador por el principio de mayoría relativa. (Miguel Ángel Carrasco, 
página 07) 

Criterio-Inicia PAN carrera para candidatos a legisladores: A partir de hoy, 13 de 20 suspirantes blanquiazules a 
una diputación federal o senaduría, por el método de mayoría relativa, tendrán 60 días para realizar sus precampañas 
entre la militancia para sacar al mejor posicionado el próximo 19 de febrero. De acuerdo con los registros de la Comisión 
Electoral del Comité Directivo Estatal (CDE) del PAN, el distrito federal 4 de Tulancingo se registraron cuatro suspirantes 
albiazules. Por el senado realizarán precampaña la ex candidata a la gubernatura y el ex delegado federal del trabajo de 
Hidalgo, Xóchitl Gálvez Ruiz y Daniel Ludlow Kuri, respectivamente. Por el distrito Ixmiquilpan están Sonia López y Odilón 
Olguín; en Actopan, Yuriel Monroy y Alfredo Galindo; en Tulancingo, Maribel Talamantes, Reynalda Montes, Damián Sosa 
Castelán y Juan Gómez. En Pachuca-Mineral de la Reforma serán Enrique Pichardo y Luís Baños; en Tepeapulco sólo hará 
precampaña la ex delegada Claudia Lilia Luna; en Tula, como nadie se registró, el CDE del PAN designará al candidato. 
Por Huejutla, los tres contendientes, además de cinco que van por la representación proporcional tendrán que esperar a 
que validen sus registros. (José Antonio Alcaraz, página 05) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Síntesis-Intensifica el IFE credencialización: Ante la proximidad del cierre de la campaña intensa de 
credencialización en enero del 2012, el Instituto Federal Electoral en Hidalgo y en el país no tiene previsto interrumpir 
actividades por la temporada de fin de año, aseguró la vocal ejecutiva del Registro Federal de Electores, Ana Alicia Hoyo 
Chalit De acuerdo con la funcionaria electoral, el 15 de enero del año por iniciar se cierra la campaña por lo cual 
consideró importante  hacer un llamado a la población en general para aprovechar que los encargados de los módulos 
trabajarán los días previos a Navidad y Fin de Año en todo el estado. “Vamos a traer trabajando los 33 módulos 
prácticamente todo este periodo decembrino y solamente se descansará los días 24 y 25, de este mes, así como el 31 de 
diciembre y el primero de enero del siguiente año y eso significa que vamos a trabajar de manera normal para  poder 
atender a la población que requiera algún tipo de trámite”. Hoyo Chalit, añadió que al mismo tiempo y para poder 
atender a un mayor número de persona en la entidad, principalmente de las regiones alejadas, se ha determinado para la 
última fase de la campaña, reforzar acciones con dobles turnos  en al menos cinco de los siete distritos electorales  con 
que cuenta el estado. “Ante la demanda que se da en algunas regiones y la posibilidad de que la presencia de los 
módulos sea aprovechada por la población traemos trabajos de dobles turnos, en las regiones de Huejutla, Ixmiquilpan, 
Tulancingo, Tula de Allende y Tepeapulco, donde prácticamente se trabaja de  ocho de la mañana a ocho de la noche  de 
lunes a viernes y de ocho de la mañana a una de la tarde los sábados. La funcionaria manifestó que en el caso de 
Ixmiquilpan se trabaja de las 07:00 horas y concluye la atención a las 19:00 horas, y sábados de 07:00 a las 13:00 
horas,  donde se recibe todo trámite de ciudadanos que son originarios del estado y que sí no están en su lugar de 
residencia pueden hacer el trámite sin problema alguno. (Jaime Arenalde, página 03) 
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P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Desde mañana, pasaje de las combis a 6 pesos: A partir del lunes 19 de diciembre del 2011 la tarifa del 
transporte colectivo se incrementa 50 centavos, informó el director del Instituto Estatal del Transporte (IET), Roberto 
Terán Contreras. Después de tres años de mantener la misma tarifa, la modificación representa un aumento de 9.09 por 
ciento. El funcionario estatal exhortó a los transportistas a ser flexibles con los usuarios el primer día que entre en vigor. 
El IET dio a conocer que se autorizó el ajuste gracias a un estudio en donde se valoraron los precios de los insumos 
como el combustible, lubricantes, llantas, seguro de viajero así como la adquisición de nuevas unidades. El funcionario 
estatal explicó que se reunió con los interesados para darles a conocer bajo qué lineamientos se efectuó y dictaminó el 
aumento de 50 centavos. El presidente de la Asociación Civil de los Choferes Unidos del Transporte Público en Hidalgo, 
Fidencio Mejía García, señaló que el ajuste no es benéfico para el sector, ya que la gente se verá presionada 
económicamente, por lo que preferirá no abordar las unidades en las distancias cortas para evitar pagar. Los más de 200 
agremiados en la asociación no deseaban un aumento en la tarifa, consideran que hay cosas más importantes que 
atender antes que perjudicar el bolsillo de los pasajeros. Por ejemplo, dijo, eliminar a los trabajadores piratas, una de 
ellas. “Los transportistas piratas sí nos perjudican demasiado. En la administración de Sixto Hoyos se comprometieron a 
solucionarlo y todo sigue igual. A ver si Roberto Terán sí cumple”. A pesar de que no dio una cifra exacta debido a que 
“se incrementa cada día”, el director del Instituto del Transporte detalló que hay aproximadamente 3 mil unidades piratas 
que “trabajan” como taxis y colectivos. Detalló que se realizan operativos constantes, desde el inicio de su gestión a la 
fecha van 132 supervisiones, de las cuales se han levantado 935 infracciones. María Cruz, usuaria del transporte en 
Pachuca, externó su preocupación por la modificación a la tarifa. “No pues claro que me afecta y muchísimo, si pagando 
5.50 pesos apenas y salgo. Entre yo y mi hija nos gastamos 250 pesos a la semana en puros pasajes, además el servicio 
no es bueno. Algunos choferes se ponen muy insoportables, la verdad”. El dirigente transportista expresó que el servicio 
que se ofrece en la capital del estado es aceptable. “Hay buenos choferes y buenas unidades, además de que todas las 
camionetas están dentro de lo permitido por el IET con relación a la antigüedad de los vehículos”. Con la idea de 
mejorar, el Instituto del Transporte contempla que para el próximo año se lleve a cabo una digitalización de la 
información, de tal manera que se agilicen los trámites y lograr que sean cada vez menos los funcionarios que 
intervengan en los procesos. “Es necesario implementar una sistematización de procesos. La mano del hombre ya no 
debe intervenir, así se evitará generar la corrupción”, destacó el funcionario estatal. En este sentido Terán Contreras 
recalcó que también se debe trabajar para que haya un transporte ordenado y seguro. El sistema tiene que evolucionar, 
ser más moderno y eficiente. “No quiere decir que el que está no funciona; sí funciona, pero tenemos que tener un 
transporte acorde a la dinámica de crecimiento que se está viviendo en la capital del estado”. Después de anunciar el 
incremento, el Instituto Estatal del Transporte informó que continuarán con los trabajos de supervisión y de 
reordenamiento para erradicar las malas prácticas que aún prevalecen en el Sistema de Transporte, tal y como se lo 
instruyó el Mandatario Estatal, bajo la planeación a corto, mediano y largo plazo, y con ello satisfacer las demandas de 
los usuarios. “Yo le digo a mis agremiados que no se busquen problemas, porque eso de traer una persona parada es 
peligroso, además de que si los infraccionan en ese sentido, no meto las manos”, dijo Fidencio Mejía.  Para recordar••• 
En Hidalgo hay más de 14 mil concesiones de transporte público, 50 por ciento de ellas es para vehículos comunitarios, 
40 por ciento para taxis y 10 por ciento restante para servicios como grúas, camiones de carga y ambulancias, entre 
otros. Una de las irregularidades más comunes en los operadores es que la mayoría de las unidades tienen los vidrios 
polarizados y, a pesar de estar fuera de la ley, los choferes persisten en mantenerlo así. “No los quitan porque 
argumentan que se queman. Hice un operativo y me llamó la atención que un taxista no traía suéter, sólo un brazo 
cubierto”. Para poder tener un sistema más ordenado el IET informó que el próximo año se introducirá un transporte 
multimodal, similar al Metrobús en el Distrito Federal, las rutas que estén en esa ruta se reacomodarán para que sean las 
unidades de abastecimiento a las estaciones de pasajeros.  Con una inversión de 450 millones de pesos, en el primer 
trimestre de 2012 iniciará la primera etapa de la construcción del llamado Tuzobús. De acuerdo con Gerardo Salomón 
Bulos, titular de Obras Públicas, la edificación se iniciará en la zona de sur de la capital hidalguense a la altura de Matilde, 
para de ahí continuar las siguientes etapas hacía el centro de Pachuca. (Cristopher Rogel, página 08) 

Milenio-“Un atraco”, la Ley de Asociaciones Públicas: El diputado local del Partido del Trabajo (PT), Arturo Aparicio 
Barrios, consideró como un “atraco total y un asalto general al patrimonio de los hidalguenses” la recién aprobada Ley de 
Asociaciones Públicas y Privadas que otorga contratos de 5 a 40 años al sector privado para la realización de obras 
sociales. “Es la entrega integral vía concesiones, permisos y autorizaciones al sector privado nacional o extranjero de los 
bienes del estado, de los servicios públicos que el gobierno está obligado a prestar”, señaló. De acuerdo con el petista, 
“si se aprueba esta ley, como se prevé, simple y sencillamente todos los servicios públicos podrán entregarse al sector 
privado, cuya voracidad, se ha demostrado que no tiene límite”. Durante la semana el Partido del Trabajo organizó foros 
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de consulta en los cuales se puso a discusión la viabilidad de abrir a la Iniciativa Privada la inversión pública, la ley fue 
votada y aprobada por 29 diputados, sólo el representante del partido de la estrella la votó en contra al considerarla un 
atraco al patrimonio estatal. Su acusación la basa en que “se propone realizar las expropiaciones a su nombre, 
proporcionar los terrenos, financiar las obras, asignarles presupuesto y darles concesiones para su administración hasta 
por cuarenta años. Eso significa convertir el gasto en obra pública en negocio de empresarios”. Además, “con esta Ley se 
pretende que la Iniciativa Privada incursione en la construcción, administración, operación y mantenimiento de toda la 
infraestructura, que es base del funcionamiento de la administración pública y su servicio a la sociedad, incluidas 
carreteras, escuelas, hospitales, cárceles, organismos operadores de agua”.  Indicó que en el proyecto de Ley no se 
establecen mecanismos de responsabilidad, racionalidad y limitación respecto del Presupuesto que una administración 
comprometa y que repercutirá en las sucesivas. “Una característica de la ley consiste en que las obligaciones de pago del 
sector público, no se registran como deuda pública sino dentro del presupuesto de egresos y su pago tiene prioridad 
sobre cualquier otro pago del Gobierno”. A su parecer, “el truco es que la deuda se paga en abonos como si fuera parte 
del gasto diario de operación del gobierno. Es semejante a una hipoteca pero en términos legales corresponde a un 
arrendamiento-financiero que da más certidumbre al inversionista porque la propiedad del bien inmueble es del 
contratista y no del gobierno. Es decir, podría arrendarlo o venderlo en el mercado si el gobierno no pagara. A pesar de 
ello la ley APP prevé la expropiación de terrenos “por causa de utilidad pública”. “Significa un abandono de la función 
pública y una abdicación de la responsabilidades estatales, que además se aleja del mandato constitucional de 
administrar los recursos económicos”, concluyó el legislador.  Claves-Inversiones • De acuerdo con la nueva ley, 
pretenden “financiar el desarrollo mediante el incremento de inversión pública y privada, la creación de infraestructura, la 
generación de más y mejores empleos”. • Es “un esquema de inversión en el cual se asocian el sector público y privado. 
En los proyectos PFI, el sector público firma contratos a Largo Plazo para la prestación de servicios de apoyo 
proporcionados por el sector privado”. • Se dice que la nueva ley busca incidir la generación del crecimiento económico, 
más y mejores empleos y en una mejor distribución del ingreso. (Ángel Cabrera, página 11) 

Milenio-La Sedesol anuncia un blindaje de programas: Octaviano Liciaga, titular de la Sedesol en Hidalgo, 
manifestó que el próximo año la meta será reducir el índice de pobreza a través de la entrega de recursos y programas a 
municipios sin sesgo partidista y con un programa de blindaje electoral para evitar utilizar los recursos públicos a favor de 
alguno de los candidatos de Acción Nacional en las elecciones de 2012. “Nuestro objetivo es atender las necesidades de 
la sociedad, el hecho de que esté la coyuntura electoral no debe ser obstáculo para que se den los apoyos que la gente 
merece y a lo que estamos dedicados”.  De acuerdo con el funcionario federal, “antes que un interés electoral está el 
beneficio de la sociedad, porque además atienden las necesidades básicas de todo ser humano como es la alimentación, 
considero que eso no debe ser pretexto para suspender la asistencia a la sociedad”.  “Tenemos un programa permanente 
de blindaje electoral, lo acataremos, pero considero que se debe hacer con transparencia en la distribución de los 
programas y beneficios a la sociedad no debe ser pretexto”. El delegado de la Sedesol señaló que el principal objetivo es 
reducir el índice marginación en la entidad.  (Ángel Cabrera, página 11) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-La Reforma entrega tercera etapa del Centro de Salud: El municipio de Mineral de la Reforma entregó la 
tercera etapa de la construcción del centro de salud de la comunidad de Azoyatla, la cual supera los 712 mil 782.67 
pesos, y el cual tendrá impacto en las colonias Los Álamos, La Pila y Velillo. La obra se realizó en tres meses y cuenta con 
una superficie de mil metros cuadrados donde se podrá atender a personas de enfermedades a través del personal 
médico que ahí laborará. Al mismo tiempo, la presidencia municipal concluyó con la ampliación de la red de agua potable 
en el barrio de Arrepentimiento, misma que consistió en la colocación de tubería de tres pulgadas en un tramo de 544.36 
metros lineales, con una inversión de 185 mil 657 pesos. En ambas entregas, vecinos de las colonias referidas indicaron 
que ahora que son parte de la comunidad las instalaciones las cuidarán, pues son obras que les traen beneficio directo y 
requieren. Finalmente, el alcalde de Mineral de la Reforma, Miguel Escamilla, agradeció a los miembros del los comités 
vecinales que participaron en las obras por haber dado de su tiempo y esfuerzo.  (redacción, página 09) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Peña: puedo olvidar autores, no la pobreza: Enrique Peña Nieto recibió la constancia como candidato del 
PRI a la Presidencia de la República y aseguró que aunque la campaña no ha empezado, los ataques de sus adversarios 
ya.  “Es cierto, podré no recordar el nombre de algún autor, pero debe quedar muy claro: lo que no se me olvida es la 
violencia, la pobreza y la desesperanza que vive México. “Lo que no se me olvida es el estancamiento económico, el 
desempleo y falta de oportunidades que se padecen en el país desde hace más de una década”, dijo frente a los 
consejeros de su partido que lograron pasar los detectores de metal que se colocaron a la entrada del mitin.  “A mí no se 
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me olvida el dolor de las familias que han perdido a sus seres queridos por el ataque impune de los criminales”, dijo.  
Frente a la ola de críticas que se han desatado a causa de los errores en los que ha caído el priista, centró su discurso en 
uno de los más notorios y pidió a los militantes que no caigan en provocaciones ni en la guerra sucia.  Incluso, citó a Luis 
Donaldo Colosio, quien en 1994 advirtió que no quería ningún voto al margen de la ley. Los ex presidentes del partido 
presentes: Pedro Ojeda Paullada, Mariano Palacios Alcocer, Gustavo Carvajal, Jorge de la Vega, Adolfo Lugo Verduzco 
fueron quienes más aplaudieron la referencia. Frente a una explanada del partido donde se reunieron poco más de cinco 
mil personas que presumían ser militantes del partido, dijo que aceptaría las críticas y ampliaría su perspectiva.  Como 
único orador, advirtió también que no eran tiempos de un solo hombre y que el triunfo no se buscaba desde un capricho 
personal o de partido.  A tan sólo unos pasos estaba el senador Manlio Fabio Beltrones, quien ocupó un lugar en primera 
fila y aplaudió poco, casi hasta el final, cuando Peña se manifestó por la unidad.  “Los priistas no olvidamos el daño que 
puede generar la división y el encono entre los mexicanos. Hoy, como ayer, los priistas no olvidamos que antes que los 
intereses de partido están los intereses supremos de la nación”, advirtió. También estuvieron presentes diversos ex 
gobernadores que ocuparon un lugar en la parte trasera del templete y prácticamente todos los gobernadores, con la 
ausencia únicamente de Javier Duarte, gobernador de Veracruz, quien, se dijo, organizaba el acto de esta tarde en su 
estado. Ya como una constante, casi tradición en los mítines que encabeza Peña, los mexiquenses abordaron la primera 
fila del público.  Personajes como Alfredo del Mazo, Ernesto Némer y César Camacho Quiroz ocuparon un sitio en primera 
fila. Minutos antes también estaba presente Emilio Chuayffet, quien terminó por ocupar un lugar en la parte superior del 
escenario. Línea de tiempo Los dislates • 4 de diciembre En la FIL De Guadalajara dijo que uno de los libros que más 
han marcado su vida es La silla del águila, pero aseguró que el autor era Enrique Krauze, cuando en realidad es de Carlos 
Fuentes. • 12 de diciembre En entrevista al diario El país cuando se le cuestionó sobre si sabía el precio de la tortilla, el 
priista respondió de inmediato que no era la “señora de la casa” para saber ese dato, luego quiso rectificar, pero fue 
calificado de machista. • 17 de diciembre El candidato volvió a ser Trendig Topic en Twitter cuando usarios de la red 
comenzarón a retuitear un video tomado en 2008 en el que el mexiquene lee un discurso en inglés, la bromas no se 
hicieron esperar. (Miriam Castillo, página 18) 

Criterio-El PRI, “más vivo que nunca”: Peña Nieto: Enrique Peña Nieto aseguró que el PRI está más fuerte, vivo y 
renovado que nunca, e indicó que se le puede olvidar el nombre de un autor, pero "lo que no se me olvida es la 
violencia, la pobreza y la desesperanza que vive México". Luego de recibir su constancia como candidato único del 
Partido Revolucionario Institucional (PRI) a la Presidencia de la República, el mexiquense dijo que los priistas están 
decididos a actuar con madurez, por lo que llamó a evitar caer en provocaciones y en "la guerra sucia con la que otros 
pretenden engañar a la sociedad". Consejeros nacionales e invitados, ante la cúpula priista, Peña Nieto aclaró que la 
campaña aún no ha iniciado, pero "los ataques de nuestros adversarios ya empezaron, y van a seguir porque eso es lo 
único que ellos puede ofrecer a México". De ahí que, recordó lo dicho por Luis Donaldo Colosio hace 18 años, en el 
sentido de que "en esta campaña habremos de convocar el voto del convencimiento. Lo afirmo categóricamente, el PRI 
no necesita ni yo quiero un solo voto al margen de la ley". El ex gobernador del Edomex dijo ser un hombre que asume 
su responsabilidad y sabe aceptar las críticas y ampliar su perspectiva para seguir adelante. "Es cierto, podré no recordar 
el nombre de algún autor, pero debe quedar claro que lo que no se me olvida es la violencia, la pobreza y la 
desesperanza que vive México", destacó. El estancamiento económico, el desempleo, y la falta de oportunidades que se 
padecen en el país desde hace más de una década, y los más de 50 millones de mexicanos que viven en la pobreza ni el 
dolor de quienes han perdido familiares en el ataque impune de los criminales. Por ello, señaló, "como presidente no 
olvidaré impulsar decidida y comprometidamente el empleo, aprovechar el gran potencial del país y crear las 
oportunidades para que cada México sepa vivir su propia historia de éxito ni tampoco "olvidaré que México merece paz y 
tranquilidad". Más adelante, consideró que México debe renovarse en todos los ámbitos, "no podemos seguir por un 
camino equivocado, y mucho menos optar por ilusiones engañosas. El país no puede perder más tiempo". Por ello, 
resaltó lo que propone es un México en paz y tranquilidad, un país con orden y crecimiento, una nación de oportunidades 
para todos, y estimó que con la entrega de todo el priismo, con toda su decisión y compromiso, "vamos a ganar el 1 de 
julio de manera clara y contundente". Con un amplio respaldo popular, podrán emprenderse las transformaciones de 
fondo que demanda el México del siglo XXI, por lo que "vamos juntos por un triunfo responsable", dijo. Añadió ser un 
hombre de palabra, que ha cumplido con sus compromisos, por lo que con el apoyo de toda la sociedad mexicana, hoy 
estoy firmemente decidido a cumplirle a México y así lo acato el día de hoy". En el acto, estuvieron presentes los 
integrantes del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PRI, encabezado por su presidente, Pedro Joaquín Coldwell. Los 
líderes de los obrero asistieron, Joaquín Gamboa Pascoe (CTM); Campesino (CNC), Gerardo Sánchez; y Popular (CNOP), 
Emilio Gamboa Patrón, así como presidentes de los comités directivos estatales, consejeros políticos, líderes de 
organizaciones adherentes y militantes. Senadores y diputados acudieron, encabezados por los coordinadores de las 
bancadas en el Senado, Manlio Fabio Beltrones Rivera, y la Cámara de Diputados, Francisco Rojas Gutiérrez y 
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gobernadores. (Notimex, página 21) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-Trascendió… 

 Que el único gobernador priista ausente en el acto de entrega de la constancia como candidato a Enrique Peña Nieto 
fue el de Veracruz, Javier Duarte. 

No obstante su ausencia física, su presencia virtual fue más que notoria, al destapar a través de su cuenta de Twitter el 
rumor de la presunta muerte del ex presidente Miguel de la Madrid. 

Que inclusive más de uno de sus correligionarios dice que estuvo un buen rato pegado al teléfono celular, enviando 
mensajes a sus homólogos de otros estados para ponerlos al tanto de la noticia que resultó falsa. 

Apenas en agosto pasado, a propósito de los tuiteros que perturbaron el orden público en su entidad, Duarte escribió: 
Con respeto a la libertad de expresión, considero necesario q antes de hacer algo revisen q la fuente de la información 
sea seria. 

Que la explicación sobre lo inmediato de las reacciones de connotados priistas, como la gobernadora de Yucatán, 
Ivonne Ortega, o el propio Peña Nieto, sobre la noticia falsa de la muerte de Miguel de la Madrid, se debe a que el 
mensaje cero llegó al restaurante Puerto Chico, donde comían gobernadores, dirigentes de los sectores y los integrantes 
del Consejo Ejecutivo Nacional del PRI. 

De ahí brincó a sus jefes de prensa... hasta que el presidente Calderón, vía Twitter, frenó el rumor con información de 
primera mano proveniente del Estado Mayor Presidencial que custodia a De la Madrid Hurtado, así como de los 
familiares del ex mandatario. 

Que el general Audomaro Martínez Zapata, quien será jefe de seguridad de Andrés Manuel López Obrador en la 
campaña presidencial, al igual que en 2006, ya tiene un pequeño despacho en la oficina de su paisano tabasqueño en la 
colonia Roma de la Ciudad de México. 

Desde la semana pasada, el brigadier ya participa en las reuniones del aspirante presidencial para organizar los detalles 
de sus giras. 

Que a propósito del candidato de las izquierdas, el ex senador Carlos Navarrete llamó a cerrar filas en torno a López 
Obrador, al anunciar que acompañará al tabasqueño este domingo en su recorrido por las delegaciones Gustavo A. 
Madero, Iztapalapa, Álvaro Obregón y Benito Juárez. 

Navarrete, uno de los más duros críticos de López Obrador dentro del PRD, tuvo que doblar las manos ante su 
necesidad de buscar votos y adeptos en su deseo de ser jefe de Gobierno del Distrito Federal. 

 (redacción, página 04) 

Reforma-Templo Mayor… 

MUY CONTENTOS y hasta bronceados andan en estos días los líderes de las diferentes secciones del Sindicato Nacional 
de Trabajadores de la Educación. 

RESULTA que su jefa, la profesora Elba Esther Gordillo, les regaló un viaje en crucero por el Caribe. 

Y SEGURO que se la pasaron muuuy mal, pues la travesía incluyó una estancia en la paradisiaca St. John, una de las 
Islas Vírgenes donde se ubica la famosa Trunk Bay, considerada como una de las 10 mejores playas del mundo por la 
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revista Condé Nast Traveler. 

SEGURO que los líderes de los maestros del país aceptaron ese regalo nada más para perfeccionar sus conocimientos 
sobre geografía y sobre libre comercio... pues ese destino también es conocido por ser uno de los favoritos para hacer 
shopping en el Caribe. 

¡AAARRANCAN! 

LOS TRES precandidatos del PAN a la Presidencia terminan sus pre-precampañas y comienzan, ahora sí formalmente, con 
la precampaña en la que tendrán acceso a medios electrónicos y podrán pedir abiertamente el voto de militantes y 
adherentes. 

LOS MUY FIJADOS afirman que los sitios elegidos por cada uno de ellos son muy reveladores de la apuesta que están 
haciendo. 

EN EL CASO de Santiago Creel, el punto de inicio es el Parque Naucalli en Naucalpan, Estado de México, con lo que deja 
en claro que buscará la mayoría de sus votos en las grandes concentraciones urbanas, principalmente en el Valle de 
México. 

EN CAMBIO, Ernesto Cordero comienza en La Piedad, Michoacán, en un acto para recordar al asesinado alcalde de esa 
población, Ricardo Guzmán, evidenciando nuevamente que su proyecto es el más cercano al de Felipe Calderón y que 
pretende darle continuidad a la guerra contra el narco. 

FINALMENTE, Josefina Vázquez Mota iniciará a las 0:01 en el Ángel de la Independencia y luego se irá a Mérida, lo que 
es interpretado como una estrategia para sumar adeptos en las capitales de los estados que son tradicionalmente 
panistas. 

YA SE VERÁ en febrero próximo a quién le salió mejor la jugada 

LA CENA con motivo de fin de año que organizó Marcelo Ebrard se convirtió en una especie de popularómetro con miras 
a las sucesión en el DF. 

DE ENTRE los suspirantes perredistas, los menos ruidosos fueron el titular del Trabajo, Benito Mirón, y la de Desarrollo 
Económico, Laura Velázquez, ambos bejaranistas de hueso colorado. 

EN CAMBIO, los de ánimo más festivo eran Mario Delgado, secretario de Educación, y Miguel Ángel Mancera, procurador 
capitalino, a quienes los aplausos y abrazos les llovieron de a montones. 

Y NO pasaron desapercibidas dos ausencias: la del ex titular de Desarrollo Social, Martí Batres, quien fue corrido de fea 
manera por Ebrard, y la de la ex consentida del jefe de Gobierno, Alejandra Barrales, quien cayó de su gracia desde hace 
varios meses. 

QUEDA claro que muchos son los llamados y sólo uno será el elegido. 

TANTO panistas como perredistas de Morelos andan lo que sigue de molestos con el Instituto Electoral de la entidad que 
preside Óscar Granat. 

LOS CONSEJEROS decidieron no sancionar como actos anticipados de campaña las acciones de la agrupación Morelos 
Merece Ganar, que -vaya coincidencia- tiene las mismas iniciales que el ex edil priista de Cuernavaca Manuel Martínez 
Garrigós y que llenó la entidad de propaganda con esas tres letritas. 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 

 

8 de 10 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
88  

 

NI DUDA cabe: no hay peor ciego... ¡que el que no quiere oír! 

 (redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-El perro negro… 

Pues nada: El ex gobernador Enrique Peña Nieto es ya el abanderado oficial del PRI para contender por la Presidencia 
de la República. Felicidades por ello.  Ahora habrá que ver qué hará su notable e inteligentísimo equipo de campaña para 
contrarrestar la muy deteriorada fama que el ahora candidato tiene en las llamadas redes sociales gracias al traspié 
cometido en la Feria Internacional del Libro de Guadalajara, hecho que fue el principio de la andanada de críticas que el 
ex gobernador mexiquense recibe diariamente a través de twitter, especialmente.  Recuerdo que cuando anunció que 
abriría una cuenta en esa red, en pocos minutos tenía miles de seguidores que le alababan, felicitaban, apoyaban e 
invitaban a twittear. Pero esos miles no fueron casuales, se trata de la versión informática de la vieja maquinaria priista y 
fue la misma que empezó a resaltar la calidad moral, presencia, experiencia política y demás características cuasidivinas a 
su nuevo redentor.  Esos miles empezaron a callar luego de la twitcam peñista, en la que no permitió comentarios, no 
leyó preguntas y se limitó a decir que sería él quien estaría al pendiente de su cuenta y él quien respondería algunos 
comentarios en ella. Nada más.  Ese fue el principio de lo que hoy es una verdadera masacre digital. Demasiada soberbia 
inundó la pantalla de cómputo y su brillo no permitió ver lo que había más allá.  Esos miles de apoyos se empezaron a 
convertir en cientos luego del fiasco en la FIL, y en decenas con las intervenciones de su hija, su revire al ataque de lo 
que ha llamado “su dislate” y el recuerdo de un muy buen número de momentos, fotos y videos incómodos en los que es 
el principal protagonista. Pocos de sus allegados intentaron detener las críticas, observaciones y burlas de que es objeto 
en cuanta oportunidad se presenta y que infortunadamente el propio Peña evita enfrentar. Para una inmensa mayoría de 
los usuarios de las redes sociales, Enrique Peña Nieto es un producto de Televisa, un iletrado e inculto que no merece 
una pizca de atención. Quizá, pero el esposo de “la gaviota”, para bien o para mal, es el abanderado de un partido en 
búsqueda del poder… el problema es si lo logrará sin el apoyo de los miembros de esas redes… Creo y espero que no. 
(Alejandro Evaristo, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que como bien dijeron algunos empresarios, la cuesta de enero se adelantará un mes. Tal es el caso del Club Pachuca 
al que la crisis ya tocó sus puertas y ahora el equipo tendrá que hacer algunos recortes. Prueba de ello es que el viaje a 
los partidos de preparación en Guadalajara y San Luis Potosí, lo tendrán que hacer en camión como si todavía fueran de 
Segunda División.  

Algunos dicen que se trata de un castigo para bajarle el orgullo al equipo que llegó hasta los cuartos de final, pero lo 
cierto es que el Salón de la Fama del Futbol no se paga con la taquilla. 

Que el incremento en las tarifas del transporte público es un hecho y a partir de mañana el pasaje será de 6 
pesos. Lo bueno es que con esto uno cree que las unidades mejorarán y el servicio será mucho mejor, lo malo es que 
todos sabemos que no será así y que las combis en mal estado y el pésimo servicio persistirá. Y aunque el IET diga lo 
contrario, los operativos para terminar esto son sólo una mala broma del Día de los Inocentes. 

Que la dirigencia del Partido de la Revolución Democrática en el estado no está acéfala. Por el contrario, se parece 
más a un monstruo mitológico pues tiene nueve cabezas y es que según la perredista Tere Samperio, aunque Pedro 
Porras haya dejado botada la chamba de líder del sol azteca, hay nueve personas que se encarga del comité estatal.  

Lo malo, y como se ha visto, es que si cuando una persona dirigía el partido las división interna era terrible, ahora con 
nueve “dirigentes” será mucho peor. Ahora habrá que ver si el partido aguanta hasta enero, cuando se designe al nuevo 
dirigente. 

Que el ayuntamiento capitalino cerró el año con tremenda pifia. Y es que la pista del Baile de Rojo y Blanco 
organizado por el municipio de Pachuca estaba más pelona que árbol de navidad a mitad de julio, pues de los cuatro mil 
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boletos que se repartieron sólo asistieron cerca de 200 personas.  

Es más, el frío caló tanto que las autoridades mejor se quedaron en casa frotándose las manos, pensando en las 
candidaturas, cargos públicos o lo que sea que les depare el 2012. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

“Hay uno de Michael Jordan que se llama La Fuerza, lo leí varias veces. Hay otros que me han gustado, pero te mentiría, 
no me acuerdo de los autores y los títulos.” 

Leobardo López, capitán de los Tuzos, explica los libros que marcaron su vida y aquellos a los que recurrió para cursar 
su licenciatura.  

“Los transportistas piratas sí nos perjudican demasiado. En la administración de Sixto Hoyos se comprometieron a 
solucionarlo y todo sigue igual. A ver si Roberto Terán sí cumple.” 

Fidencio Mejía García, presidente de la Asociación Civil de los Choferes Unidos del Transporte Público en Hidalgo, 
señala que la problemática del transporte es otra, no las tarifas. 

“No sólo es tener jugadores importantes de futbol, debemos de contar con jugadores preparados.” 

Andrés Fassi, vicepresidente del Pachuca, sobre los jugadores que estudian una carrera. 

606 DÍAS DE RETRASO en el inicio de la construcción de la Refinería Bicentenario. 

 (Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: El Servicio Meteorológico Nacional pronosticó que continuarán las heladas en gran parte 
del territorio estatal… Brrrrrrrr…. (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Bernardo Arista: Motivado por mejorar los vínculos hacia la juventud capitalina, para crear con ello una relación 
que se traduzca en bienestar tricolor, el presidente del comité municipal del PRI en Pachuca aprovecha las invitaciones 
relacionadas con el sector, como el bazar inaugurado este sábado en un jardín, espacio que fungió además para el 
intercambio de ideas entre los asistentes  

Abajo-Janeth Armenta: Al parecer la encargada de comunicación social en el Instituto Estatal del Transporte no logra 
generar aún un equilibrio adecuado en el manejo de la información de la dependencia, sobre todo con cuestiones que 
son del interés para toda la población, como el aumento a las tarifas del servicio colectivo. El titular del organismo, 
Roberto Terán, debería estar preocupado por la poca atención a los medios  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

POSICIÓN 

Jorge Márquez, aún alcalde de Tulancingo, estudia una invitación que le hiciera el Comité Ejecutivo 
Nacional del PRI para incorporarse a labores políticas en torno a la campaña electoral de su candidato a la 
presidencia de México, Enrique Peña Nieto. La invitación fue hecha al presidente municipal por el equipo 
del ex gobernador Miguel Osorio, hoy secretario de Acción Política del tricolor. Sobre Márquez Alvarado se especula 
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que también podría ser incluido en el gabinete del mandatario estatal Francisco Olvera. 

INFECCIÓN 

Ahora resulta que ninguna autoridad se quiere hacer responsable por la fuga de aguas negras que prevalece 
desde hace semanas sobre la carretera Pachuca-Ciudad Sahagún, a la altura del fraccionamiento San 
Fernando. Millones de litros de agua del drenaje inundaron ya varias parcelas y parte de la mencionada 
vía, sin que el ayuntamiento o la Caasim acudan a este lugar para resolver, y el problema es que cada hora el 
nivel sube de ambos lados de la carretera pudiendo ocasionar un accidente, además que significa un latente riesgo para 
la salud. 

VACACIONES 

Las autoridades educativas del estado homologaron su periodo vacacional con el de los burócratas y hoy se 
confirmó que todos volverán a laborar hasta el 9 de enero próximo, ahora sólo falta una estrategia 
informativa eficiente para que todos los integrantes del sistema educativo hidalguense que vacacionan 
desde el pasado viernes se enteren de esta situación. 

(Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 
 

 
 
 
 

 


